

Nombre de alumno: Ruiz Cancino Marcos de Jesus

Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Introducción a la historia de la medicina veterinaria y zootecnia

Grado: 1 Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de Enero de 2020.

La Medicina Veterinaria En México

Para abordar este ensayo hablaremos de los siguientes temas sobre lo cual explicaremos a lo largo de él. La medicina veterinaria en México: se fue desarrollando a partir de la experiencia y el intercambio de saberes entre los indígenas, los españoles y los criollos.

Se combinaron diferentes conocimientos como: tradiciones herbolarias, mágicas y también religiosas, con técnicas quirúrgicas, farmacológicas y anatómicas.

Temas:

- Los animales en el México antiguo.
- La medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente.
- El periodo colonial.
- El México independiente y la medicina veterinaria.
- Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria.
- La producción pecuaria.

Los animales en el México antiguo.

Los animales fueron los primeros seres vivos que los dioses crearon, para poblar el mundo. Estos tenían un papel muy importante en lo que es la vida cotidiana y en la cosmovisión de los pueblos mesoamericanos.

Pero como ellos no pudieron adorar a sus creadores, fueron llevados a la condena, a vivir en los bosques y ser cazados, sacrificados por los hombres.

Lo cual no implicaba que la relación que tuvieron los pueblos prehispánicos con los animales fue muy importante, tanto en la vida cotidiana como en lo sagrado. Por lo cual los antiguos mexicanos aprovecharon la carne de algunos animales, para tener alimento, como, el venado, conejo, el guajolote, el perro, pato, etc. La piel, huesos, dientes, colmillos, conchas, escamas y plumaje para elaboración de objetos de lujo.

Estos ocuparon un sitio principal en el simbolismo religioso. Fueron seres misteriosos como también admirados y temidos por poseer cualidades que los hombres no tenían, como el volar o tener gran fuerza física para sobrevivir bajo el agua.

O también algunos dioses se representaban con rasgos o atributos animales, tales como Quetzalcóatl (serpiente emplumada), Huitzilopochtli (colibrí) y Xólotl (perro). Además de que también se creían los nahuales.

La medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente.

Antecedentes en la época de la conquista.

La época de la conquista fue un periodo de grandes cambios y desafíos para la medicina veterinaria en México.

Entonces la medicina veterinaria es una ciencia que se ha desarrollado a lo largo de la historia de la historia de México, desde la época prehispánica hasta la actualidad.

Esta época de la conquista fue un periodo de grandes cambios y desafíos para la Medicina veterinaria en México.

Antes de esta llegada de los españoles, los pueblos indígenas de mexicano tenían una buena relación con los animales silvestres como también los domésticos. Los animales eran de alimento, vestido, transporte y rituales, los indígenas conocían plantas y sus propiedades curativas las cuales utilizaban en personas como en animales.

Los Trajeron consigo animales que eran desconocidos para los indígenas, como caballos, vacas, ovejas, cerdos y gallinas.

Estos animales se adaptaron al clima y al territorio mexicano, y se multiplicaron rápidamente.

El periodo colonial.

En este período colonial, se introdujeron una variedad de animales que los indígenas no conocían, animales domésticos como: caballos, vacas, ovejas y cerdos, que se adaptaron al clima y a las condiciones del territorio mexicano.

Estos animales fueron fundamentales para la economía, la alimentación y el transporte de los colonizadores y de los indígenas. En 1578, Suárez escribe su "Libro de Albeitería", en el cual describe las características de las enfermedades de los animales basado en el examen de la orina y las sangraduras como método de curación.

Los primeros veterinarios que llegaron a México fueron los llamados albéitares, que eran personas que se dedicaban al cuidado de los caballos y otros animales de carga.

Los albéitares tenían conocimientos empíricos y prácticos, pero no una formación académica formal.

Algunos de ellos escribieron tratados sobre la salud y el manejo de los animales, tales como Francisco de la Reyna, autor de Arte de albeytería.

El México independiente y la medicina veterinaria.

La medicina veterinaria en el México de fue dando, a partir de la experiencia y el intercambio que surgió a partir de los saberes de los indígenas, los españoles y criollos.

Así combinando las tradiciones herbolarias, mágicas y religiosas, con las técnicas quirúrgicas farmacológicas y anatómicas.

En el México independiente, la medicina veterinaria tuvo un gran avance con la creación de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la **Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en 1916.**

Esta facultad fue la primera en impartir una carrera universitaria de veterinaria en América Latina.

Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria.

Consolidación de la enseñanza

La enseñanza de la medicina veterinaria en México ha tenido una larga y compleja trayectoria, que se ha visto influenciada por los cambios políticos, sociales, económicos y científicos del país y del mundo.

La consolidación de la escuela de medicina veterinaria y zootecnia se puede entender como el proceso de fortalecimiento académico, profesional e institucional de esta disciplina, que ha buscado responder a las demandas y necesidades de la sociedad mexicana

La creación de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) en 1936, como parte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que le otorgó autonomía académica, administrativa y financiera.

La diversificación de las áreas de conocimiento y especialización en la medicina veterinaria, que abarcan desde la producción animal, la salud animal, la salud pública, la biotecnología, la ecología, el bienestar animal, entre otras

La ampliación y modernización de la infraestructura física y tecnológica de la FMVZ, que cuenta con instalaciones como el Hospital Veterinario de Especies Pequeñas, el Hospital Veterinario de Especies Grandes, el Centro Nacional de Investigación Disciplinaria en Fisiología Animal, el Centro Universitario para la Prevención de Desastres Regionales, entre otros.

La producción pecuaria.

El sector pecuario, al que también conocemos como sector ganadero, hace referencia a todas aquellas actividades económicas relacionadas con la ganadería, pudiendo hacer referencia a la cría de animales vivos para la alimentación, o la producción de tejido textil como la explotación ovina.

Conclusión.

Para terminar en este trabajo hablamos principalmente de la importancia que tuvieron los animales por las creencias y lo sagrado que ellos tenían y como se distribuyeron a México los otros tipos de animales ya especializados a el ganado y sus distintas funciones y productos que nos brindan que estos fueron traídos por medio de los españoles. Así como también de los veterinarios que se fueron formado gracias a los diferentes conocimientos de los españoles, indígenas y criollos. Las creaciones de las escuelas de medicina veterinaria y la creación de la facultad de medicina veterinaria y zootecnia, la creación de la UNAM y por último la producción pecuaria al manejo del ganado.